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Afecta la fauna y flora etapa en Arroyo Alamar

Buscan preservar flora, fauna, mantos acuíferos, el estuario del
Río Tijuana, dado que se trata de un arroyo binacional.

Baja California

Afecta la fauna y flora etapa en Arroyo Alamar

" Hay interés de la gente de la EPA (Agencia de Protección al Ambiente del gobierno norteamericano) y de ot
organizaciones porque es un arroyo binacional": Aníbal Méndez Martínez
El Sol de Tijuana
17 de f ebrero de 2014

Feliciano Castro Loya

Tijuana.- "Hay ejemplos en México de canalizaciones sustentables, había un proyecto para canalizar el arroyo Al
sustentable en el 2007, que nunca se concretó, hay muchos ejemplos muy cercanos en San Diego, al Río Los
Ángeles le están quitando el concreto para recuperar el río, hay ejemplos por todas partes, en México y en el mu
nada más necesitamos la voluntad de Conagua, que son los que están haciendo el encauzamiento".

Así lo destacó Aníbal Méndez Martínez, organizador comunitario de la asociación Environmental Health Coalition
(Coalición de Salud Ambiental) en San Diego y parte también del Colectivo Chilpancingo Pro Justicia Ambiental
sede en Tijuana, quien aclaró que lo que se busca es que la canalización que se va a hacer en la tercera etapa
arroyo Alamar, sea sustentable, pues se han afectado los mantos acuíferos con las obras de canalización y la
construcción de vías rápidas en esta zona.

"Se han canalizado seis kilómetros, casi siete kilómetros de los diez que mide el arroyo, los mantos acuíferos d
arroyo Alamar son unos de los tres más importantes en Tijuana, y aunque sabemos que nunca serían suficient

para abastecer de agua a Tijuana, bloquear estos mantos, porque si le echas el concreto al arroyo obviamente el agua nunca va a filtrar, es algo que está poniendo en rie
capacidad de captación y de abastecimiento", afirmó. 

Conocemos a gente, agregó, que tenía acceso a pozos de agua que ya están secos porque precisamente ya está canalizado; el proyecto todavía pensamos que deja mu
qué desear porque hay muchos accidentes, las obras no son las mejores, no hay ningún puente peatonal, la vía rápida y la canalización dividió a la comunidad y no hay a
para que las familias crucen, sé que hay un proyecto para hacer un puente de retorno en la segunda etapa, pero todavía no hay puente, el alumbrado no funciona, hay mu
cosas.

La tercera etapa del arroyo Alamar, recordó Aníbal Méndez Martínez, mide cuatro kilómetros y se ha canalizado alrededor de un kilómetro, así que quedan nada más unos
kilómetros de lo que se llama arroyo Alamar, porque este arroyo también es el mismo que el Río Tecate hacia el Este y en Tecate, por ejemplo, sabemos que hay un proy
sustentable y que ese arroyo no se va a canalizar. 

De lo que se trata es de preservar flora, fauna, mantos acuíferos, el estuario del Río Tijuana, dado que se trata de un arroyo binacional, y proteger también el derecho de l
gente a contar con este tipo de áreas, puesto que la Organización Mundial de la Salud dice que debemos tener alrededor de diez metros cuadrados de áreas verdes por
habitante y en Tijuana no alcanzamos ni uno; destruir lo poco que queda es un grave error, además de que esto no es un parque, es un ecosistema. 

"Hay interés de la gente de la EPA (Agencia de Protección al Ambiente del gobierno norteamericano) y de otras organizaciones porque es un arroyo binacional, este arroy
en Estados Unidos y termina en Estados Unidos, es el mismo que el Río Tijuana también, entonces todo lo que pase aquí va a afectar el estuario del Río Tijuana, que
sabemos que es un lugar muy importante y que en Estados Unidos se están haciendo muchos esfuerzos para preservar", añadió.

Vale recordar que anteayer sábado, más de 200 personas pertenecientes a distintas Organizaciones No Gubernamentales (ONG's) realizaron una marcha desde el cana
arroyo Alamar hasta la zona arbolada, para luego dar una conferencia de prensa y culminar con un programa artístico en el evento "Yo Soy el Alamar", todo con el fin de ha

llamado a la Conagua para que busque una alternativa sustentable en próximas obras de canalización.

"No estamos en contra ni del desarrollo ni de la creación de las vías rápidas, pero sabemos que existen formas sustentables para hacer este trabajo, que puedan garan
seguridad pero que también preserven todo lo que trae consigo una zona primaria como esa, mantos acuíferos, el hábitat para los animales, para las plantas y la posibil
de que las familias puedan disfrutar de esos lugares", expresó.

Las catorce organizaciones participantes de la marcha fueron: Environmental Health Coalition; Colectivo Chilpancingo Pro Justicia Ambiental; Recimec (Red de Ciudadan
para la mejora de las Comunidades AC); CESDI (Centro Educativo y Sociocultural para la Diversidad); Nativ@s; Proyecto Fronterizo de Educación Ambiental; Tijuana Calid
Vida, y Cicea Papalotzin.

Asimismo, GAPETI (Grupo Ambiental Patrulla Ecológica de Tijuana); Grupo Ecologista de Tijuana; Remexmar BC (Red Mexicana de Manejo ambiental de Residuos de Ba
California, AC); CEIT (Colegio de Educación Integral y Tecnológico); la Fundación Esperanza de México y Ollin Calli.
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